



## Medienmitteilung

### Neuwahl der Mitglieder des Urnenbüros

Interessierte Personen können sich für die Tätigkeit im Urnenbüro melden

**Die Amtsdauer 2021-2025 der Mitglieder des Urnenbüros der Stadt Sempach endet per 31. August 2025. Die Neuwahl erfolgt an der Gemeindeversammlung vom 3. Juni 2025. Interessierte Personen können sich über eine Ortspartei oder bei der Stadtverwaltung Sempach melden. Im Interview blickt Patrick Fiore als langjähriges Mitglied auf die Arbeit im Urnenbüro zurück.**

Das Urnenbüro der Stadt Sempach besteht heute aus zehn stimmberechtigten Einwohnerinnen und Einwohnern. Zusätzlich sind Stadtpräsident Jürg Aebi sowie Stadtschreiber Adrian Felber als Stimmregisterführer von Amtes wegen Mitglied im Urnenbüro. Stadtschreiber-Substitutin Christina Huber fungiert als Stellvertretende Stimmregisterführerin. Das Urnenbüropräsidium besteht aus zwei gewählten Mitgliedern und wird jeweils vom Stadtrat ernannt. Für die neue Amtsdauer 2025-2029 soll das Urnenbüro auf mindestens zwölf Mitglieder erweitert werden. Die neue Amtsperiode des Urnenbüros beginnt im ersten Jahr nach den kantonal angesetzten Gesamterneuerungswahlen. Die Wieder- bzw. Neuwahl der Mitglieder des Urnenbüros findet somit an der Gemeindeversammlung vom 3. Juni 2025 statt.

#### Aufgaben des Urnenbüros

Die Urnenbüromitglieder sind jeweils an den offiziellen Wahl- und Abstimmungssonntagen inkl. Vorurne sowie bei Bedarf an Gemeindeversammlungen im Einsatz. Die Hauptaufgabe des Urnenbüros ist die korrekte Ermittlung und Veröffentlichung der Wahl- und Abstimmungsergebnisse. Dabei werden die verschiedenen Aufgaben auf die einzelnen Mitglieder verteilt. Dazu gehören unter anderem das Öffnen, Sortieren und Zählen der Couverts und Stimmzettel oder Beaufsichtigung des Abstimmungs- und Wahllokals für die persönliche Stimmabgabe während der Öffnungszeiten. Auch die Kontrolle und das Erfassen von Kandidierenden auf Wahlzetteln gehört dazu. Bei der Arbeit im gilt das Vier-Augen-Prinzip und es findet eine gegenseitige Kontrolle statt, um Fehler auszuschliessen. Durch die Aufteilung der Verfahrensschritte ist ausgeschlossen, dass ein Urnenbüromitglied die Ergebnisse beeinflussen kann. Am Ende werden die Resultate dem gesamten Urnenbüro zur Kontrolle und Unterschrift vorgelegt. Abschliessend werden die Ergebnisse der Gemeinden durch den Kanton plausibilisiert.

#### Wahl an der Gemeindeversammlung

Die Mitglieder des Urnenbüros werden in der Stadt Sempach von den Stimmberechtigten an der Gemeindeversammlung gewählt. Bei der Besetzung des Urnenbüros sind die politischen Parteien angemessen zu berücksichtigen. Auch parteiunabhängige Stimmberechtigte können sich als Urnenbüromitglied zur Wahl stellen. Die Ortsparteien wurden aufgefordert, für die anstehende Erneuerungswahl Wahlvorschläge für die neuen Mitglieder des Urnenbüros einzureichen. Parteiunabhängige Personen können das Interesse ebenfalls im Vorfeld mittels Wahlvorschlag bekunden. Die Wahlvorschläge gewährleisten die Wahlannahme. Damit die vorgeschlagenen Personen rechtzeitig in der offiziellen Botschaft zur Gemeindeversammlung publiziert werden können, bitten wir um die Einreichung der Wahlvorschläge bis spätestens 31. März 2025 bei der Stadtverwaltung Sempach. Interessierte Bürgerinnen und Bürger sind herzlich eingeladen, sich bei der Stadtverwaltung Sempach oder direkt bei den jeweiligen Parteivertretern zu melden. Die gesetzlichen Bestimmungen sehen im Übrigen vor, dass Wahlvorschläge bis spätestens zwei Tage vor der Gemeindeversammlung direkt bei der Gemeindebehörde eingereicht werden. Weiter können an der Gemeindeversammlung selbst, weitere Kandidatinnen und Kandidaten vorgeschlagen werden.

Der Stadtrat dankt allen bisherigen Mitgliedern des Urnenbüros herzlich für ihr grosses Engagement und ihren wertvollen Einsatz bei der ordentlichen Durchführung der Wahlen und Abstimmungen.

Kontakt:

Bei Fragen steht Adrian Felber, Stadtschreiber, 041 462 52 00, a.felber@sempach.ch zur Verfügung.

**Stadtrat Sempach**

## Interview mit Patrick Fiore

Patrick Fiore ist langjähriges Mitglied im Urnenbüro und führt aktuell zusammen mit Barbara Friedli Künzli das Präsidium aus. Aufgrund der Amtszeitbeschränkung kann Patrick Fiore bei der Neuwahl nicht mehr antreten. Er stand der Stadt Sempach Rede und Antwort zu seiner Tätigkeit und Erfahrungen im Urnenbüro.

### Was hat dich dazu bewogen, im Urnenbüro mitzuwirken?

Ich wurde damals von einem Freund angefragt, der bei der FDP Sempach politisch tätig war. Ehrlich gesagt, habe ich ohne viel zu überlegen zugesagt. In erster Linie fand ich den Gedanken reizvoll, einen Beitrag an die Gemeinde zu leisten. Bis heute habe ich diesen Bauchentscheid nie bereut.

### Was sind die drei passendsten Stichworte zum Dienst als Urnenbüromitglied?

Spannend – interessant – lehrreich

### Wie hat sich die Arbeit in deiner 16-jährigen Amtszeit verändert?

Das Urnenbüro wird heute moderner geführt als vor 16 Jahren. Organisatorisch wurden die Arbeiten immer gut geführt. Die Abläufe wurden aber über die Jahre verfeinert und man findet heute an den Wahlsonntagen eine perfekt vorbereitete Infrastruktur vor.

### Was hättest du in diesem Amt oder den Aufgaben nicht erwartet?

Ich hätte nicht erwartet, dass ich so viele nette und interessante Menschen kennenlernen darf, seien es Urnenbüromitglieder oder Mitarbeitende der Stadt Sempach. Man hat dadurch immer auch verschiedene politische Meinungen mitbekommen, dies hat nicht nur meine Sinne geschärft, sondern allgemein mein Interesse an Abstimmungen und Wahlen gesteigert. Man will als Urnenbüromitglied natürlich gut informiert sein.

### Weshalb braucht es das Urnenbüro bzw. die Tätigkeit dahinter?

Wenn man sieht, wie chaotisch teilweise Wahlen im Ausland ablaufen, ist es aus meiner Sicht eine grosse Errungenschaft, dass man sich auf Wahllokale verlassen kann und dass alles seriös und professionell ausgeführt wird. Im Urnenbüro sind wir ein eingespieltes Team und wir arbeiten sehr sauber und effizient. Das Führungsteam der Stadt Sempach ist sehr vertraut mit allen Fragen rund um das Stimmrechtsgesetz. Das alles schafft einen optimalen Rahmen für ein gut funktionierendes Urnenbüro.

### Welches Ereignis bleibt dir in bester Erinnerung?

Die Wahl des Stadtpräsidiums 2020 als Jürg Aebi und Bruno Rosset gegeneinander antraten. Es war dermassen eng und spannend. Man hatte das Gefühl, dass man live mitten in einem Wahlkrimi steckt.

### Was wünschst du dem Urnenbüro für die Zukunft?

Spannende Wahlsonntage mit den bestehenden und neuen, aufgestellten Urnenbüromitgliedern.

